

BERICHT UND ANTRAG DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION OPFIKON

DATUM 20. Mai 2019
SEITE 1 von 2

Statutenrevision Zweckverband Forstrevier Hardwald Umgebung
Genehmigung

7.5.0

1. Ausgangslage

Das neue Gemeindegesetz (GG) welches per 1. Januar 2018 in Kraft trat, bringt für Zweckverbände zwei wesentliche Neuerungen. Einerseits verlangen die Rechtsgrundlagen für die Zusammenarbeit von Gemeinden im Rahmen eines selbständigen Aufgabenträgers, wozu die Zweckverbände zählen, einen Entscheid der Stimmberechtigten an der Urne. Andererseits müssen die Zweckverbände über einen eigenen Haushalt mit eigener Bilanz verfügen. Die Einführung eines eigenen Haushalts bedeutet, die Verbands- und Gemeindehaushalte zu entflechten. Zu regeln sind neben dem Zeitpunkt der Einführung des eigenen Haushalts, die künftige Finanzierung der Betriebskosten sowie die Austritt- bzw. Auflösungsbedingungen.

Die Revision gilt als Totalrevision und muss gemäss § 79 Gemeindegesetz in den einzelnen Gemeinden einstimmig an der Urne beschlossen werden. Mit der Totalrevision der Statuten werden auch die übrigen Anpassungen vorgenommen, die das neue Gemeindegesetz verlangt. Zudem wurden die Statuten konsequent geschlechtsneutral formuliert. Die neuen Statuten sollen auf den 1. Januar 2020 in Kraft treten.

2. Erwägungen der Geschäftsprüfungskommission

Die GPK hat die Totalrevision der Statuten des Zweckverbandes Forstrevier Hardwald und Umgebung geprüft.

Diverse Fragen wurde dem Stadtrat gestellt und zur Zufriedenheit der GPK beantwortet.

Die GPK empfiehlt, die Totalrevision der Statuten des Zweckverbandes Forstrevier Hardwald Umgebung zu genehmigen. Die Empfehlung erfolgt mit dem Vorbehalt, dass das Gemeindeamt anlässlich der Schlussprüfung nach der Urnenabstimmung, die Statuten ebenfalls genehmigt.

3. Anträge

Die Geschäftsprüfungskommission beantragt dem Gemeinderat mit 7:0 Stimmen dem Antrag des Stadtrates vom 12. Februar 2019 zuzustimmen.

Referent: Daniel Schoch (SVP)

**BERICHT UND ANTRAG
DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION OPFIKON**

DATUM 20. Mai 2019
SEITE 2 von 2

Der Präsident



Urban Husi (SVP)

Ein Mitglied:



Daniel Schoch (SVP)

Opfikon, 20. Mai 2019